



BUZO-Umweltzentrum, Kronenstr. 9, 76133 Karlsruhe, Tel. 0721 / 38 50 75
www.umweltzentrum-karlsruhe.de

Sehr geehrter Herr Minister Ramsauer,

Karlsruhe, 23.03.2010

die Bürgeraktion Umweltschutz Zentrales Oberrheingebiet (BUZO), der Verkehrsclub Deutschland (VCD) und der Fahrgastverband PRO BAHN halten eine weitere Rheinbrücke für den Autoverkehr in Karlsruhe und die Nordtangente für unnötig und schädlich für unseren bereits heute schon hoch belasteten Ballungsraum. Sie widersprechen auch der aktuellen Forderung, die Nordtangente unterirdisch durch den Hardtwald zu führen. Autobrücke und Nordtangente leisten keinen Beitrag zur Verkehrsentlastung, im Gegenteil, sie belasten noch vom Autoverkehr freie Grünflächen und die nördlichen Stadtteile. Die von der Südtangente betroffenen Gebiete würden dabei nicht spürbar entlastet.

Vor allem fünf Argumente sprechen gegen die beiden Großprojekte:

1. Westlich und östlich des Hardtwalds werden die letzten Grünzäsuren im Norden der Stadt durchschnitten.
2. Die oberirdischen Zufahrtstraßen führen zur Verlärmung der nördlichen Stadtteile.
3. Wegen der demografischen Entwicklung ist kein weiterer Anstieg des Individualverkehrs zu erwarten.
4. Eine zweite West-Ost-Umgehung zieht unnötigerweise Gütertransitverkehr an.
5. Investitionen in den Ausbau des ÖPNV zur Reduzierung des Individualverkehrs zwischen Karlsruhe und der Pfalz werden unterlaufen.

Die Verbände fordern daher endlich den Verzicht auf die Nordtangente als zweite West-Ost-Umgehung.

Eine Lösung aus drei Elementen wird der demografischen Entwicklung und zukünftigen Mobilitätsansprüchen gerecht:

1. Bau einer kleinen Umgehung Hagsfelds vom Industriegebiet bis zur Haid- und Neu-Straße mit einer Spur je Richtung und ohne aufwendige Anschlussbauwerke.
2. Neubau einer Straßenbrücke über den Rhein an gleicher Stelle als Ersatz zur bestehenden Brücke.
3. Konsequenter Ausbau des ÖPNV zwischen Karlsruhe und der Südpfalz.

Mit freundlichen Grüßen

Bürgeraktion Umweltschutz
Zentrales Oberrheingebiet (BUZO e.V.)

PRO BAHN
Regionalverband Karlsruhe

VCD
Kreisverband Karlsruhe

Johannes Meister,
1. Vorsitzender

Gerhard Stolz,
Stellvertr. Vorsitzender

Uwe Haack,
1. Vorsitzender